

Noticias bibliográficas y literarias



CRÓNICA DE LA CORONACIÓN DE LA VIRGEN DE BEGOÑA

No se ha debilitado todavía el entusiasmo con que hace un año Bilbao, Bizcaya toda, presenciaba conmovida y entusiasmada la Coronación canónica de la imagen de Nuestra Señora de Begoña, y el Ilmo. Sr. D. Arístides de Artíñano nos presenta la Crónica de aquellas solemnidades, Crónica que á manera de fonógrafo perfectamente impresionado, repite las palpitations de nuestro pueblo ante aquel magnífico espectáculo.

El señor Artíñano es de aquellos hombres á quienes el tiempo no hace mella en su alma, siempre lozana, en su corazón, siempre jugoso, ni en su pluma, perfectaniente cortada, la cual al templarse en la Fé que arde en su espíritu y al humedecerse en la piedad que su corazón atesora, produce obras como la presente, en la que la realidad aparece con todos sus relieves.

Un día el Soberano Pontífice reinante, al oír un fonógrafo, exclamó: ¡Oh, si en tiempo de Nuestro Señor Jesucristo se hubiera disfrutado este invento, hoy tendríamos el consuelo de oír el metal de voz del Hijo de Dios!

Nosotros en sentido inverso podemos decir también: que con el libro del señor Artíñano, las generaciones venideras asistirán á las grandes solemnidades de la Coronación de la Madre de Dios de Begoña y disfrutarán de sus inefables consuelos.

Tal es la fuerza descriptiva, tal la corrección de estilo y tal el entusiasmo que rebosa la pluma del escritor, que los capítulos del libro resultan cuadros llenos de color, de verdad y de vida.

Y para que nada falte, ó mejor para que todo guarde relación, está

la obra lujosamente editada, y con profusión de fotograbados, que representan desde los principales acontecimientos hasta los menores detalles de esas piadosas y espléndidas manifestaciones, que satisfacen al más exigente en esos gustos.

Bizcaya, que debe al señor Artíñano, además de excelentes servicios, obras literarias de primer orden, se encuentra hoy con esta Crónica que es una nueva joya literario-religiosa.

Reciba por ello el señor Artíñano nuestra más sincera felicitación.

X.

APUNTES NECROLÓGICOS



MR. CHARLES BERNADOU

La prensa de Bayona (Francia), dedica sentidos recuerdos á la buena memoria del concejal de dicha villa y notabilísimo historiador basco francés, Mr. Charles Bernadou, que acaba de fallecer en los baños de Cauterets.

La historia de Bayona, debe mucho á Mr. Bernadou, y sus publicaciones, en especial sobre bellas artes, archivos y arqueología le colocaron entre los primeros cronistas del Midi.

De Guipúzcoa y del país basco español, siempre igualmente se ocupó con señaladísimo interés, habiendo sido nombrado como pequeña prueba de afecto y consideración, por la Sociedad Económica Bascongada de Amigos del País, su delegado en la región basco-francesa.

Mr. Bernadou era vocal de la Comisión Municipal de los Archivos históricos de Bayona y de la Biblioteca popular.

Descanse en paz y reciba su estimable familia nuestro más sentido pésame.

